
Награда
за новый ВИЗ

На строительстве цеха 
холодной прокатки ВИЗа 
отличилась бригада штука
туров строительного управ
ления № 7, возглавляемая 
В. М. Гончаровым. Недав
но Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР он 
награжден орденом «Знак 
Почета».

Более 20 лет трудится он 
на производстве и все это 
время в строительном уп

равлении № 7. У В. М. Гон
чарова был единственный 
перерыв в стаже — это 
служба в армии. Много лет 
проработал он штукатуром 
в лучшей бригаде управле
ния под руководством Н. М. 
Кириллова. Три года назад 
В. М. Гончаров возглавил 
отстающую бригаду и вывел 
ее в передовые.

Сейчас этот коллектив 
работает на отделке дома в 
Кольцово.

НА СЕГОДНЯШ
НИЙ день у прора
ба В. А. Алпатова 

из строительного управ
ления № 13 восемь бри
гад: штукатуры, маляры, 
плиточники... С началом 
отделочных работ в пром
товарном магазине по 
улице Крауля этот район 
заметно оживился. Еще 
бы, ведь каждый день сю
да приезжают около 200 
рабочих.

Оказывается, двусто
раннее движение бывает 
не только на улицах, но 
и на крышах. На длинной 
крыше этого предпуско
вого объекта расположи
лась бригада кровельщи
ков Алексея Рыбакова. 
Правда, самого бригадира 
на месте не оказалось и 
его обязанности выполнял 
заслуженный строитель

РСФСР Алексей Ники- дание рабочие выполня- 
форович Салтыков. Если ют на «отлично».
бы завтра объявили пять- Если спуститься с не- 
десят градусов мороза, бес на землю и заглянуть

НА ПУСКОВЫХОБЪЕКТАХ
ШАЗШ ВЫТЬ

бригада все равно бы ра
ботала. Потому что к 5 
февраля крышу нужно за
кончить. Мороз рабочим 
не страшен.

— У нас на участке,— 
говорит прораб,— брига
ду Рыбакова называют 
универсальной. Многие 
освоили смежные профес
сии. Могут работать мон
тажниками, землекопа
ми... Причем, любое за-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

в подвал будущего мага
зина, можно познакомить
ся с тетей Наташей. Так 
зовут в бригаде камен- 
щиц стропальщицу ба
шенного крана Наталью 
Михайловну Веретейни- 
кову. Через три года этой 
женщине уже на пенсию, 
но она и по сей день уди
вительно легка на подъем.

— Вере тейникова 
очень быстро схватывает 
суть любой специально
сти, — говорят про нее в 
бригаде.

Свердловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА.

Вот почему бывшая 
колхозница скоро освои
лась на стройке в городе, 
приобрела необходимые 
навыки. Одинаково умело 
Веретейникова кладет 
кирпичи, белит помеще
ние и водит башенные 
краны. Сама тетя Ната
ша рассказывает про се
бя:

— Привыкла я к строй-

ке, нравится мне это де
ло.

Трудовой день закан
чивается, а прорабские 
заботы продолжаются. Се
годня ровно месяц, как 
отделочники приняли этот 
участок. Через два меся
ца объект будет сдан. А 
пока Алпатов загибает 
пальцы: закончены шту
катурные работы, близит
ся к концу кровля кры
ши, начинаются маляр
ные работы.

ЕЩе немного, и в этом 
районе неоновым светом 
замигают лампочки ново
го магазина промышлен
ных товаров. В истории 
комбината магазин по 
Крауля — самый круп
ный из всех, что прихо
дилось когда-либо стро
ить. Он рассчитан на 40 
рабочих мест с общей 
площадью 1861 квадрат
ный метр. Скоро сюда 
придут первые покупате
ли, а на счету строителей 
прибавится еще один дей
ствующий объект.

О. ПЕТРОВА.
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ЛУЧШИЙ
С большим подъемом тру

дится в первые дни нового 
года экипаж бульдозеристов 
из строительного управле
ния № 29 В. А. Крысанова 
и Н. П. Бармина. Сейчас 
трактористы работают на

ЭКИПАЖ
дома по улице Циолковско
го. Свой бульдозер они всег
да держат в исправном со
стоянии. Это помогает им 
перевыполнять производст
венные задания на 15 про
центов.

Специалисты завода 
железобетонных из
делий позаимствова

ли у киевлян образец уни
версальной формующей 
кассеты. Для комплексной

вало. В комплексной же 
бригаде дело обстоит ина
че. Каждый старается по
мочь товарищу, болеет за

году только 4200 санкабин, 
то есть на 2870 меньше, чем 
свердловчане. Трудовое со
перничество поможет кол-

строительстве пятиэтажного В. РОМАНОВ.

КАК МЫ ТРУ ЛИЛИСЬ
бригады Михаила Юрьеви
ча Ахметова новая техно
логия намного выгоднее и 
интереснее. Прежде, ис
пользуя метод подвижного 
щита, приходилось отдель
но формовать каждую де
таль, отдельно приваривать 
заготовки, затем вести от
делочные работы... Одним 
словом, все части кабины 
делались порознь. Теперь 
же вся эта операция длится 
два часа. Рабочий повора
чивает ручку пульта управ
ления, гидравлические ти
ски разжимаются, и кабина 
готова. Затвердевшая мас
са приняла форму ванной 
комнаты.

К концу года на участке 
будут стоять не две, а де
сять подобных установок. 
В три раза увеличится чис
ленность бригады. А пока, 
учитывая действующие 
мощности, на своем собра
нии коллектив принял по
вышенные социалистические 
обязательства. В 1974 году 
рабочие решили выпустить 
7070 санкабин. Скачок не 
маленький, если учесть, что 
в 1973 году эта цифра со
ставила 5212.

В чем секрет успеха?
— В четкой организации 

соревнования, — рассказы
вает бригадир. — Раньше 
каждый торопился закон
чить свою часть работы, а 
остальное его не интересо-

С ПЕРВОГО 
ПРЕДЪЯВЛЕНИЯ

качество продукции. В ре
зультате — работники ОТК 
принимают изделия с пер
вого предъявления.

Недавно бригадир Ахме
тов вернулся из Перми. Две 
родственные бригады за
ключили договор о сорев
новании. Пермяки, напри
мер, обязались дать в этом

лективам успешно выпол
нять плановые задания, ос
ваивать новую технологию 
увеличивать выпуск перво
сортных изделий для круп
нопанельных домов.

Н. МАЦНЕВ, 
заместитель начальника 

цеха № 9 завода
ЖБИ.

Результаты выполнения основных показателей плана 
(в процентах к плану)

комбината в 1973 году

Строительные 
управления К°№ 1 7 13 15 20 27

Ввод в эксплуатацию 
жилья 102,2 106,6 101,3 120,0
Общий объем вы
полненных работ 104,9 109,6
Производительность 
труда 94,7 94,5
Прибыль 80.5 68,7

Всего за год сдано в 
эксплуатацию 299 тысяч 
квадратных метров жилья 
или 6322 'квартиры.

В целом по комбинату 
производительность труда 
в 1973 году по сравнению

28 29
Всего 

по 
ком

бинату

107,0

106,2 103,3 117,8 106,5 106,8

101,5 92,4 96,5 96,2 103,9
107,7. 49,0 41,2 76,9 112,4

с 1972 годом возросла 
на 4,7 процента.

План по производитель
ности труда в 1973 году 
выполнили только строй
управления № 13 и 28, 
а задание по соотношению

69,6 104,0

84,6 95,8 
— 72,2

темпов роста производи
тельности труда и средней 
заработной платы выпол
нили лишь три стройуп
равления: № 20, 27 и 28.

И. СЕМУХИН.

ОБНОВАЕННЫЙ
КОНВЕЙЕР

В формовочном цехе за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола выдала первую 
партию продукции поточ
ная линия по производству 
плит перекрытий. Одновре
менно с ремонтом конвейе
ра специалисты цеха прове
ли реконструкцию основных 
его узлов и механизмов.

Бригады ремонтников под 
руководством заместителя 
главного механика завода 
К. Сокольвака выполнили за
дание на трое суток раньше 
графика.

Одна из основных за
дач, стоящих перед кол
лективом ремонтно-ме
ханического цеха завода 
железобетонных изде
лий, — монтаж и освое
ние установки для фор
мования санитарно-тех
нических кабин. Эта ра
бота поручена бригаде 
Лльсена Ивановича Най
мушина.

В цехе № 9 санитар
ные кабины изготовля
ются пока на москов
ских агрегатах. Их кон
струкция и была взята 
за основу, когда роди
лась мысль об изготов
лении универсально- 
формующих кассет сила
ми работников ремонт
но-механического цеха и 
заводского конструктор
ского бюро.'

Конструкция будущей 
установки создавалась 
за чертежными досками 
и в бригаде Наймуши
на. Ездили также в Ки
ев, занимались там с 
изготовлением санкабин.

Подготовительные ра
боты позади. Если прой
дете через цех № 9, то 
заметите в правом его 
углу котлованы для бу
дущих установок.

Темпы работ нараста
ют, несмотря на возни

кающие трудности. На
чала проступать в кот
лованах грунтовая вода. 
Нужно делать сливные 
колодцы. Задержка! Но 
в плане бригады Найму

шина это препятствие 
словно заранее учитыва
лось. Монтаж установок 
идет полным ходом.

К послужному списку 
дружного коллектива ре

монтников скоро приба
вится еще один трудо
вой успех — 15 февраля 
намечен пуск новых аг
регатов.

На снимке: Альсен

Иванович Наймушин с 
товарищами по брига
де Александром Бело
ноговым и Алексеем 
Дерягиным.

Фото А. Санатина.



В ПАРТИЙНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ 

КОМБИНАТА
Коммунисты строи

тельного управления 
№ 20 на своем пар
тийном собрании вы
звали на соревнова
ние строительное 
управление № 13. 
Коллективы обоих 
управлений неплохо 
поработали в про
шедшем году. Вы
полнены задания по 
объему работ. Нор
мативно - исследо
вательской станцией 
все же зарегист
рировано, что поте
ри рабочего време
ни на участках со
ставляют 15 процен
тов. Простои и преж
девременный уход с 
работы сказываются 
на выработке норм, 
приводят к перерас
ходу материалов.

Коммунисты ре
шили усилить конт
роль за использова
нием рабочего вре
мени, перевести 
бригады на полный 
бригадный хозрас
чет.

9555 часов сверх 
нормы простояли 
вагоны МПС. Поче
му так нерациональ
но используется 
парк транспортных 
средств? Об этом 
говорили собрав
шиеся на партийно
хозяйственном акти
ве управления про
изводственно - тех
нологической комп
лектации.

* * *

Состоялся партий
но - хозяйственный 
актив в первом 
строительном управ
лении. Одним из 
главных вопросов, 
которые обсуждали 
коммунисты, был во
прос о качестве от
делочных работ. Со
бравшиеся наметили 
ряд мероприятий, 
которые помогут 
коллективу добиться 
хороших успехов.

Доклад коммуни
ста М. А. Кольцова 
на партийно-хозяйст
венном активе 
строительного уп
равления № 7 со
бравшиеся слушали 
с большим интере
сом. Докладчик рас
сказал об успехах 
работы коллектива в 
минувшем году, на
звал передовиков 
производства, отли
чившихся в социали
стическом соревно
вании. В заключение 
собрания отделоч
ники решили орга
низовать соревнова
ние за достижение 
наивысших натураль
ных показателей по ; 
профессии. ]

В МИНУВШЕМ году 
бригада тов. Халито
ва смонтировала дом 

№ 13 по ул. Металлургов. 
Коллектив работал на пол
ном хозяйственном расчете. 
144-квартирный дом был 
смонтирован .за 40 дней вме
сто 53 по нормам. Экономия 
от этого составила 3,3 тыся
чи рублей. Начинание кол
лектива распространяется 
сейчас в управлении. Пока 
разрыв между бригадами 
довольно велик. Так, кол
лектив тов. Михайлова до
бился выработки 8,1 ква
дратного метра на одного 
человека в день, а в 1974 
году передовая бригада 
обязалась довести эту циф
ру до 8,6 квадратного мет
ра на одного человека в

РАПОРТУЮТ
НОВАТОРЫ

В минувшем году отличи
лись рационализаторы и 
изобретатели комбината. 
Они разработали 498 нов
шеств, 464 были внедрены в 
производство. Особенно 
стоит отметить работу нова
торов строительного управ
ления № 28. Здесь план по 
экономии перевыполнен поч
ти вдвое. В управлении 
каждый пятый участвует в 
рационализаторской дея
тельности.

Хорошие успехи у людей 
пытливой мысли из управ
ления производственно-тех
нологической комплектации. 
Этот коллектив также пере
выполнил свои обязатель
ства.

Немало рационализаторов 
и на заводе железобетонных 
изделий им. Ленинского ком
сомола. Годовое задание по 
экономии новаторы пред
приятия выполнили на 153 
процента. К сожалению, 
ряды их в последнее вре
мя поредели. Над этим, ви
димо, заводчанам стоит 
задуматься.

В определяющем году пя
тилетки перед активистами 
технического прогресса по
ставлена новая задача — 
сберечь от внедрения нов
шеств и изобретений.550000 
рублей. Думается, что это 
по плечу активистам техни
ческого прогресса комби
ната.

А. ТАЛОВИКОВА, 
инженер 

по рационализации 
комбината.

Бригадиры учатся
Состоялось очередное за

нятие народного универси
тета факультета экономиче
ских знаний.' Кандидат эко
номических наук Ю. А. Ко
пытов рассказал бригадирам

УВЕРЕНЫ
день. Надо добиться, что
бы каждая бригада подтя
нулась до уровня передови
ков. Одного желания тут, 
видимо, мало.

Трудовой темп коллекти
вов управления сдерживает 
низкое качество изделий, их 
некомплектная поставка и 
другое.

Например, монтажников 
беспокоит качество гипсобе
тонных кабин с завода 
ЖБИ. Последнее время эти 
изделия поступают на объ
екты без монтажных петель. 
Ухудшилось снабжение на
кладными деталями, элект-

КАЖДОМУ -
КОНКРЕТНОЕ ЗАДАНИЕ

Какой эффект от сорев
нования, если в соцобяза
тельствах записан такой 
пункт: «не нарушать трудо
вую дисциплину». Это ведь 
само собой разумеется. 
Есть ли толк от такого обе
щания, если оно неконкрет
но.

А ’ вот руководителей 
строительного управления 
№ 20 эта проблема уже не 
волнует. Накануне поездки 
по строительным площад
кам руководитель группы 
по соцсоревнованию М. А. 
Самочкина, секретарь парт
бюро М. А. Бармин, пред
седатель постройкома Л. И. 
Иванникова, представители 
отделов управления, исхо
дя из социалистических 
обязательств бригад, опре
делили выработку каждому 
коллективу отдельно. У 
монтажников, например, 
она исчисляется в квадрат
ных метрах, у механизато
ров — в кубических, у се
тевиков — в погонных мет
рах коммуникаций.

— Мы за точность, — го
ворит М. А. Бармин,-— по
этому предлагаем строите
лям только конкретные 
пункты.

Четвертый год тру
дится крановщицей в 
формовочном цехе Ири
на Девятова. По итогам 
работы за четвертый 
квартал 1973 года она 
признана .лучшей по про
фессии на заводе желе
зобетонных изделий. 
Ирина умело совмещает 
работу на производстве 
с учебой в техникуме. 
На снимке: И. Девятова

Фото А. Санатина.

комбината о правовых ас
пектах управления.

Вот уже два года работа
ет факультет. Слушатели 
изучают основы экономики 
и производства, перенимают 
передовой опыт работы.

В УСПЕХЕ
родами, инструментом, спец
одеждой.

Монтажникам нередко 
приходится работать без ос
вещения внутри строящих
ся домов. Все это отража
ется на темпах строитель
ства.

Коллектив нашего строи
тельного управления уве
рен в своих силах. Если 
устранить все недостатки, 
которые от нас не зависят, 
коллектив может работать 
еще лучше. В. КАТАЕВ, 

заместитель секретаря 
партийного бюро 

строительного 
управления № 27.

Наутро группа в полном 
составе отправилась по уча
сткам. Сначала — на Урал
маш, затем Эльмаш, 
Юго-Западный район... 9 
бригад приняли соцобяза
тельства на 1974 год. Бри
гадиры . зачитывают пункты 
обязательств. Работники уп
равления вносят соответст
вующие поправки.

Такая работа оправдыва
ет себя и проводится не 
первый год. Планируются 
задания и рационализато
рам. Новаторы с уверенно
стью , говорят, что они су
меют сберечь 40 тысяч руб
лей от внедрения рацпред
ложений в 1974 году.

Коллектив строительного 
управления № 20 взял со
циалистические обязатель
ства на новый год. Надо 
отметить, что каждый пункт 
конкретен, высокие обяза
тельства подкреплены со
ответствующими мероприя
тиями.

А. ИСАЕВ, 
начальник 

производственного 
отдела, 

строительного 
управления № 20.
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УСПЕШНОЕ выпол
нение плана девя
той пятилетки во 

многом зависит от органи
зованности на производ
стве, от внедрения передо
вых методов труда, нов
шеств и рационализатор
ских предложений, сокра
щения простоев, высокой 
трудовой дисциплины. 
«Дать продукции больше, 
лучшего качества, с наи
меньшими затратами» — 
под таким девизом тру
дятся сейчас строители 
нашего управления.

Недавно коллектив при
нял встречный план-обя
зательство на 1974 год. 
Строители решйли выпол
нить государственный 
план ввода в эксплуата
цию жилой площади к 
25 декабря, сдать в экс-

ПОМОГАЕТ
СОРЕВНОВАНИЕ
Наше деловое сопер

ничество помогает успеш
но решать поставленные 
задачи. Соревнуются так
же между собой передо
вые бригады комбината и 
треста. Они также успеш
но выполняют свои соц
обязательства., Так, брига
да наших плотников под 
руководством тов. Тра
чена добилась самого вы
сокого показателя в тре
сте — 9 квадратных мет
ров на человека в день.

Познакомившись с ре
зультатами работы ваше
го коллектива, мы отме
чаем, что 1973 год был 
и для нас ударным. Мы 
успешно справились с 
планом года. Это резуль

5 лет назад у электросварщика В. А. Аверкина 
был пятый разряд.

— Только мастером своего дела, — говорят его 
товарищи по работе, — он стал здесь, в строитель
ном управлении № 28. — Неделю назад бригада 
приступила к монтажу дома в Пионерском посел
ке. Здесь же строители приняли повышенные обя
зательства на 1974 год. В прошедшем году В. А. 
Аверкин награжден значком «Победитель соцсорев
нования 1973 года».

Фото Ю. Ениватова.

плуатацию школу на 1420 
мест с оценкой «хорошо», 
к 15 декабря выполнить 
план по рационализации, 
по сравнению с минувшим 
годом увеличить на 2 про
цента выработку в нату

и»аМ1>1Ма—ачтиин ишч ипчI птии иг тгиитдаж—имташ

МЕШАЮТ НЕДОСТАТКИ
ральных показателях и 
Другое.

На партийно-хозяйст
венном активе, который 
прошел недавно в строи
тельном управлении № 7, 
собравшиеся подвели ито
ги работы коллектива в 
1973 году, отмечали недо
статки в работе управле
ния. Например, до сих пор 
страдает доставка строй
материалов на новые объ
екты, коммуникационные 
сети выполняются парал- 

тат массового соревнова
ния, еженедельного под
ведения итогов. За счет 
чего же мы добились хо
роших показателей.

Например, мы внедри
ли у себя новшество. 
Раньше все работы по се
тям и благоустройству 
выполняли монтажники, а 
теперь этим занимается 
специальное строительное 
управление. Это значи
тельно ускорило ход дела. 
Внедрена также сборная 
кровля на пятиэтажных 
домах, сейчас новшество 
это распространяется и 
на девятиэтажные дома. 
Освоено также чбезро- 
стверковое опирание кров
ли подвалов.

Много интересного и у 
вас — автоматизирован
ная система управления, 
сантехкабины ' и другое. 

лельно с отделочными ра
ботами. Все это мешает 
коллективу добиваться 
высоких темпов в труде. 
К сожалению, не изжиты 
в коллективе прогулы, 
простои из-за перебоев в 

снабжении. материалами, 
не в полную мощность ис
пользуются машины и ме
ханизмы, велик еще про
цент ручного труда. Ком
мунисты, комсомольцы, 
передовые рабочие, спе
циалисты управления на
метили ряд мероприятий, 
которые помогут коллек
тиву избавиться от недо
статков.

С. БОНДАРЕВ,
секретарь партийного 

бюро строительного 
управления № 7.

• ’«»..«чвяи

В ответ на Обращение 
ЦК КПСС к партии, к 
советскому народу мы 
приняли повышенные 
обязательства, где- запи
сали такие пункты: за
кончить годовой план к 
29 декабря, сдать 75 про
центов домов с оценкой 
«хорошо», повысить про
изводительность труда на 
0,5 процента по сравне
нию с планом.

Чтобы успешно выпол
нить намеченное, мы на
деемся развернуть широ
кое соцсоревнование за 
досрочное выполнение за
даний четвертого, опре
деляющего года пяти
летки. \

А. ЛОГИНОВ, 
секретарь партийного 

комитета 
Пермского треста 
крупнопанельного 

домостроения.
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С ОТЧЕТНО ВЫБОРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ГРУППЫ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

ПОХОД ЗА ЭКОНОМИЮ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
24 января в красном угол

ке комбината _ состоялась 
отчетно - выборная конфе
ренция группы народного 
контроля ДСК. Перед де
легатами с отчетным докла
дом выступил председатель 
группы народного контроля 
комбината Г. П. Захаров. 
В работе конференции уча
ствовали заведующий строи
тельным отделом горкома 
КПСС В. А. Молев, инспек
тор городского комитета на
родного контроля В. К. Гла
дилин.

В прениях по докладу вы
ступили представители под
разделений комбината.

Так, член группы народ
ного контроля комбината 
В. С. Кузнецов сказал:

— За отчетный период 
наш сектор проводил про
верки в управлении произ
водственно - технологиче
ской комплектации по сво
евременному . снабжению 
материалами строительных 
объектов, а также прове
рял соответствие веса в от
пускаемых материалах 
(шпаклевка, цемент, але
бастр, краска). Наша груп
па отметила, что складские 
помещения (особенно скла
ды цемента и алебастра) 
находятся в плохом состоя
нии. Новому составу груп
пы необходимо установить 
постоянный контроль за хо
дом реконструкции базы уп
равления производственно
технологической , комплекта
ции-.

Плотник строительного 
управления № 13 В. А. Фе- 
дюрин в своем выступлении 
отметил плохое снабжение 
материалами и низкое каче
ство монтажных работ, сла
бое внедрение малой меха
низации. Выступающий го
ворил также о том, что 

Дом готовится к сдаче. Фото Ю. ЕНИВАТОВА.

строительные площадки 
иногда загружаются из
лишними материалами. II 
туГ свое слово должны ска
зать народные контролеры.

Председатель группы на
родного контроля строи
тельного управления №27 
Н. И. Потапов сказал, что 
очень часто руководители 

■завода железобетонных из
делий имени Ленинского 
комсомола вывозят на 
строительную площадку 
бракованные изделия. А 
когда монтажники возму
щаются и приглашают 
представителей завода по
смотреть на дело рук своих, 
те чаще всего отказывают
ся. В результате около мон
тируемых домов накаплива
ются никому не нужные по
битые плиты и другие де
тали. Видимо, дозорным за
вода придется ужесточить 
выходной контроль за выпу
ском изделий завода. Тогда 
у нас не будет железобетон
ных гор на приобъектных 
складах.

Секретарь партийной ор
ганизации строительного 
управления № 20 М. А. Бар
мин сказал в своем выступ
лении:

— Группа народного 
контроля нашего управле
ния не может сейчас по
хвастать большими успеха
ми. Доля вины в этом и 
партийной организации уп
равления. В январе был из
бран новый состав группы, 
намечен план работы совме
стно с партийной организа
цией. Дозорные работают 
сейчас над тем, чтобы сни
зились потери строительных 
материалов, рационально ис
пользовался автотранспорт, 
следят за качеством строи
тельных работ по возведе
нию нулевых циклов, а 

также контролируют выпол
нение графиков производст
ва работ.

— Народными контроле
рами комбината и подраз
делений проделана большая 
работа по оказанию помо
щи партийной организации, 
администрации в выполне
нии государственного плана 
и досрочной сдаче жи
лья,— говорил заместитель 
начальника комбината 
А. П. Захаров. — Однако 
большие перерасходы стро
ительных материалов бес
покоят руководство ДСК. 
К примеру, много . нерешен
ных проблем в управлении 
производственно - техноло
гической комплектации. Не
обходимо установить посто
янный контроль за прием
кой материалов от постав
щиков, за использованием 
автотранспорта," строитель
ных машин и механизмов, 
а также за использованием 
рабочего времени. Новому 
составу группы народного 
контроля комбината необ
ходимо строже спрашивать 
с руководителей за бесхо
зяйственность.

Начальник «Комсомоль
ского прожектора» комби
ната В. Кошкина отметила, 
что в минувшем году штаб 
«Комсомольского прожекто
ра» работал в содружестве 
с группой народного конт
роля комбината. В соответ
ствии с планом были прове
дены рейды по проверке 
бытовых условий в общежи
тиях и на рабочих местах. 
Штаб «Комсомольского про
жектора» работал вместе с 
«Комсомольскими прожек
торами» подразделений 
комбината.

В новом году состав 
«КП» работает по трем на

правлениям. Основное из 
них — контроль за постав
кой материалов на строя
щиеся объекты. Штаб про
веряет качество строитель
ных работ, следит за ра
циональным использованием 
рабочего времени и соблю
дением правил техники бе
зопасности. Можно приве
сти не один пример опера
тивной работы комсомоль
цев.

Много сил и внимания 
уделяют члены «Комсо
мольского прожектора» уче
бе молодых рабочих в шко
лах ШРМ и техникумах, ин
ститутах. «Прожектористы» 
интересуются бытом моло
дежи, жизнью общежитий. 
Штаб помог также нала
дить культмассовую работу 
в общежитии № 3 по улице 
Фурманова. Сейчас там ра
ботает 5 кружков, прово
дятся тематические вечера.

Нам надо регулярно про
водить рейды, пока такой 
стабильности мы не доби
лись, это, конечно, сказыва
ется и на результатах.

Главный бухгалтер ком
бината А. С. Николаев за
метил, что очень часто, при 
сдаче жилых домов в Экс
плуатацию, в строительных, 
генподрядных управлениях 
заработная плана расходу
ется на переделки из-за 
низкого качества работ. До
зорным нашего комбината 
необходимо вести контроль 
над сохранностью изделий 
и материалов, бороться с 
хищением государственной 
собственности. Не зря, ра
зумеется, беспокоятся до
зорные о потерях рабочего 
времени. Частые простои на 
объектах, в основном из-за 
отсутствия изделий, или их 
негодности, срывают графи
ки монтажа зданий и вы
полнение отделочных ра
бот.

Начальник «Комсомоль
ского прожектора» строи
тельного управления № 15 
В. К. Эбель напомнила, что 
коробки жилых домов

По итогам работы за 
IV квартал 1973 г. во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании среди 
родственных предприятий 
министерства коллективу 
завода железобетонных 
изделий присуждено пер
вое место и переходящее 
Красное знамя. Достой
ная оценка труда коллек
тива не вызвала на пред
приятии нового трудового 
подъема. Как часто быва
ет, успехи привели к са
моуспокоенности. В кол
лективе снизилась ответст
венность за порученное 
дело, за выполнение су
точных заданий. В январе 
выдано в монтаж изделий, 
примерно, для 45 этажей, 
план по реализации про
дукции не выполнен, уве
личился брак в цехе ячеи
стого бетона.

Для вас, рационализаторы

КАКОЙ ГВОЗДЬ ЛУЧШЕ?
Гвозди бывают круг

лые и граненые. Какой из 
них при одинаковой дли
не и площади поперечно
го сечения держит креп
че? На практике предпоч
тение отдают круглым 
гвоздям. Так поступают 
почти все плотники и сто
ляры. Между тем, сила, 
с какой вбитый гвоздь 
удерживается в том или

предъявляются монтажни
ками с низким качеством.

В комбинате и в управле
ниях отсутствует ритмич
ная сдача жилья из-за не
своевременной выдачи 
технической документации. 
Одновременно снижается 
качество работ и системати
чески не выполняются обя
зательства по сдаче жилья 
на повышенную оценку. Не
обходимо новому составу 
группы народного контроля 
проследить за своевремен
ным заселением сданного 
жилья и одновременно за 
монтажом пристроенных ма
газинов, чтобы-они монти
ровались и сдавались ген
подрядным управлением 
вместе с домами.

Заведующий строитель
ным отделом городского ко
митета КПСС В. А. Молев 
сказал:

— В 1973 году комбинат 
сдал в эксплуатацию 298,5 
тысячи квадратных метров 
жилой площади. Причем, 
229,1 тысячи квадратных 
метров было сдано строите
лями с повышенными оцен
ками. Все члены «Комсо
мольского прож.ектора» и 
группы народного контроля 
активно участвовали в вы
полнении государственного 
плана, рассматривали воп
рос о своевременной сдаче 
жилья, вскрывали бесхозяй
ственное расходование 
строительных материалов и 
изделий. Одним словом, ак
тивисты не отступали от 
своих планов, боролись с 
нарушением трудовой дис
циплины, . контролировали 
расход электроэнергии и 
топлива. Постоянно интере
совались и сами принимали 
участие в реконструкции 
завода железобетонных из
делий имени Ленинского 
комсомола.

Народные контролеры 
четко определили и хорошо 
уяснили свои конкретные за
дачи в решении вопросов, 
поставленных XXIV съез
дом КПСС. Много добрых,

ГРАФИК МОНТАЖА СОРВАН
Строительные площад

ки лихорадит отсутствие 
плит короткого перекры
тия, наружных стеновых 
панелей, элементов кров
ли, вентиляционных бло
ков, шахт и ряда других 
изделий. В результате 
темп монтажа домов сни
зился в январе на 25 про
центов.

Готовящиеся к сдаче в 
1 квартале в квартале 
«Б» 96-квартирный дом 
№ 12 > Юго-Западного 
района, 80-квартирный 
дом, 144-квартирный дом 
№ 7 по улице Металлур
гов и другие на сегодня не 
закончены монтажниками. 
Бригады отделочников вы

ином материале, чем боль
ше у него поверхность со
прикосновения. А при 
равных поперечных сече
ниях круглый гвоздь про
игрывает своему соперни
ку. Судите сами: если 
площадь поперечного се
чения равна квадратному 
сантиметру, то у круглого 
гвоздя периметр равен 
3,55 сантиметра, у четы

хороших слов заслужили 
они в свой адрес. Однако в 
работе группы народного 
контроля ДСК еще много 
недостатков. Не всегда 
группа добивается резуль
тативности: некоторые рей
ды не доводятся до конца, 
не получают . должной ог
ласки. Не все народные 
контролеры принимают ак
тивное участие в работе 
группы. Качество заводской 
готовности некоторых изде
лий все еще остается на 
низком уровне. До сих пор 
комбинат не добился вы
пуска санитарно - техниче
ских кабин. Для активистов 
народного контроля пред
ставляется большое поле 
деятельности: контроль за 
мероприятиями по росту 
производительности труда, 
снижению себестоимости 
строительства, а также по 
поточному методу строи
тельства и сохранности со
циалистической собственно
сти.

Делегаты конференции 
дали наказ дозорным ком
бината на 1974 год. Глав
ной задачей группы народ
ного контроля считается 
проверка своевременного 
выполнения решений партии 
и правительства.

Группам народного конт
роля подразделений комби
ната необходимо провести 
работу по внедрению лице
вых счетов экономии дозор
ных.

Чаще заслушивать отче
ты народных контролеров 
о проделанной работе на 
заседаниях партийного бю
ро комбината и подразделе
ний.

Председателем группы на
родного контроля комбината 
избран начальник техниче
ского отдела Г. П. Захаров.

В заключение конферен
ции дозорных лучшие на
родные контролеры были 
награждены Почетными гра
мотами Кировского район
ного комитета народного 
контроля и комбината.

нуждены простаивать из- 
за отсутствия фронта ра
бот.

Создалось тревожное 
положение на пусковых 
объектах первого квар
тала.

Руководству завода не
обходимо принять сроч
ные меры, чтобы изго
товить и выдать на мон
таж в ближайшие 2—3 
дня комплекты изделий на 
пусковые дома, а специа
лизированным управлени
ям № 27 и 28 в первой 
декаде февраля сдать под 
отделку все пусковые 
объекты первого квартала.

И. СОКОЛОВ, 
старший инженер ДСК.

рехгранного — 4 санти
метра, у трехгранного — 
4,35 сантиметра.

А вот барнаулец В. Мо- 
зайков изобрел новый 
оригинальный гвоздь. 
Обычный гвоздь можно 
довольно легко извлечь 
из конструкции, в кото
рую его только что вогна
ли. С новым так не вый
дет. По всей его длине 
сделана косая насечка на
подобие той, что у рыбо
ловного крючка. Когда 
его забивают, он идет 
легко, а вот обратно не 
вытащишь.
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Победили гости
26—27 января на лыжной 

базе ВИЗа прошло лично- 
комайдное первенство спорт
сменов нашего комбината и 
состоялась, встреча сборных 
команд треста . крупнопа
нельного домостроения горо
да Перми и свердловского 
ДСК.

Пермяки и в индивиду
альных гонках, и в эста
фете оказались сильнее на
ших лыжников. Сборной 
команде пермяков был вру
чен переходящий кубок, а 
члены команды награждены 
почетными грамотами и па
мятными сувенирами.

В лично-командном пер
венстве комбината участво
вало 82 человека. Героями 
первого дня в гонках на 10, 
5 и -3 километра стали 
команды строительных уп
равлений № 15 и 20. На 
второй день в мужской эста
фете отличились лыжники 
строительного управления 
№ 28, а в женской — 
команда строительного уп
равления № 1.

Первым на десятикило
метровой дистанции был 
спортсмен из строительного 
управления № 20 В. Воль- 
хин. В беге на 5 километ
ров у мужчин первым при
шел к финишу С. Скрипов 
из - строительного ‘ управле
ния № 1, у женщин пер

вое место завоевала В. Сан
далова из строительного уп
равления № 7. На трехки
лометровой дистанции чем
пионкой стала Л. Норкина 
(строительное управление 
№ 1).

К сожалению, полные 
команды. сумели выставить 
только три строительных уп
равления — № 20, 29, 15. А 
вот строительное управле
ние № 13 на второй день 
состязаний не выставило ни 
одного лыжника. Не участ
вовали в соревнованиях 
коллективы строительных 
управлений № 7 и 27, заво
да железобетонных изделий, 
управления производствен
но-технологической комп
лектации и жилищно-комму
нальной конторы.

Видимо, не все еще руко
водители управлений с 
должным вниманием отно
сятся к физической подго
товке трудящихся, не учиты
вают того, что спорт не 
только укрепляет здоровье 
человека, но и способствует 
успешному выполнению про
изводственных задач.

Г. ШЕВЕЛЕВА, 
инструктор 

физкультуры 
объединенного 

постройкома 
комбината.
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чилась генеральная

воспитателем на ули

уборка. И дети, поско
рее одевшись, бегут за

3
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Сегодня пятница. В 
старшей группе закон-

цу. Стряхнули с пти-

Есть зачет
На заводе железобетон

ных изделий проходит 
зимняя спартакиада. Сда
ча норм ГТО проводится 
по шести видам спорта. 
Недавно по разработанно
му» графику между цеха
ми закончилось соревно
вание по лыжам. 73 чело
века участвовали в нем. 
В командном зачете при
зовое место заняли рабо
чие цеха № 11. Соревно

вание продолжается. Лю
бителей спорта ждет вто
рой тур лыжных состяза
ний.

А скоро в спартакиаде 
смогут . принять участие 
поклонники настольного 
тенниса, стрельбы и во
лейбола.

В. ГЛАДКИХ, 
ответственный за спортив
ную работу завода ЖБИ.

РАЗГОВОР О КИНО
27 января в большом 

зале Дворца культуры 
им. Горького прошло оче
редное занятие факуль
тета кино. Сценарист 
Свердловской киностудии 
Семен Брускин рассказал 
слушателям об «актерах»

научно-популярного ки
но. Занятие сопровожда
лось фрагментами из 
фильмов о жизни птиц 
и животных. В заключе
ние зрители посмотрели 
художественный фильм.

=Е
1

I

9

I
1
I

чьей кормушки снег,
насыпали хлебных кро
шек. Слушают рассказ 
Ирины Васильевны о 
птицах, зимующих на 
Урале.

— Ребята! Смотри
те, сейчас прилетит си-

очень - очень нужная. 
Подхватила расшалив
шуюся девчушку, во
лосы ей поправила, 
что-то шепнула на ухо. 
Мягкое движение ру
ки, и двое драчунов гу
ляют в обнимку. Вол- 
щебство...

...Катайск — это го
род в Курганской обла-
сти. Там
Ирина

окончила 
Васильевна

ничка...
Детишки 

дыхание. А
затаили 
птицы,

словно почуяв, что им 
здесь рады, слетелись 
на кормушку и затея
ли шумную возню.

ф

Продуешь на мороз
ном стекле прозрачное 
окошко. Заглянешь в 
него, а там — дети. 
Голодов не слышно, 
да и ни к чему. Рас
сказывают ребячьи ли
ца. Двое строят замок 
из кубиков. Вот что-то 
не поделили, начали 
спорить, толкнули 
ДРУГ друга по разу' и 
снова мирно занялись 
кубиками.

А вот девчоночка, 
серьезная - серьезная. 
В белом чепчике с 
красным крестом меря
ет мальчугану темпера
туру. На того посмот
рите, что за штурва
лом стоит.’ Глаза рас
пахнуты, удивленные. 
Ну, как не поверишь, 
что он на настоящем 
пароходе.

Потом пройдет жен
щина. Русая, с удиви
тельно мягкими движе-
НИЯМИ. Чувствуешь,
что здесь она «своя»,

Кропачева педагогиче
ское училище. Потом 
работала в сельском 
детсаде воспитателем.
Чувствовала, что
место рядом с 
тишками. Ирина 
сильевна дает

ее 
ребя-

Ва- 
детям

то, что им нужнее все
го: заботу, теплоту, ла
ску.

Вот уже пять лет она 
воспитатель старшей 
группы детсада № 210 
завода железобетон
ных изделий. Эту-то 
волшебницу и видели 
мы за работой.

Маргарита Викторо-
вна Казанцева, 
дующая детсадом, 
зала:

— Главное для
питателя

заве- 
ска-

найти
вос- 
кон-

такт с детьми. Чтобы 
поверили они в то, что 
относятся к ним серь
езно и с любовью.

Эта истина кажется 
простой, пока не вой
дешь первый раз в 
группу, где десятки ре
бячьих глаз смотрят на’ 
тебя с ожиданием и лу
кавством. И сколько 
внутреннего волнения 
и тревоги переживает 
воспитатель, пока не 
найдет ключик к дет
скому сердцу, пока не 
увидит в глазах ребен-

ка доверие и любовь. 
У Ирины Васильевны 
эти волнения позади. 
«Трудных» детей для 
нее не существует, 
умеет она заинтересо
вывать их. Спросите-

и водителей автобусов 
поделили между собой. 
То-то было веселья. 
Воспоминаний хватит 
надолго. Ведь говорят, 
что детские впечатле-

ка у ребят старшей
ния — это на 
жизнь.

всю

группы про их зоопарк. 
Услышите от каждого 
рассказ о чем-то удиви
тельном и захватываю
щем.

Читали книжки про 
зверей. Узнавали жи
вотных по картинкам. 
А потом организовали 
зоопарк. Привезли сло-
нов, жираф. Все 
татели зоопарка 
сованы, но разве 
падает от этого 
лесть игры.

оби- 
нари- 

про- 
пре-

Обязанности экскур
соводов, воспитателей

Первый выпуск Ири
ны Васильевны Кропа
чевой учится уже в 
3-м классе. Для них 
первой учительницей 
стала Ирина Васильев
на. У нее они ищут 
похвалы своим школь
ным успехам. Играют 
с теми, кто занял их 
место. Вот она, оценка 
воспитательского труда.

Н. АНДРЕЕВ.
На снимке: И. В. 

Кропачева.
Фото А. Санатииа. = 2 9
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ПОЧЕМУ ГРУСТЯТ НОВОСЕЛЫ
В новое общежитие дев

чата, работницы завода 
железобетонных изделий, 
переехали накануне нового 
года. Все были рады ново
селью. Появились, нако
нец-то, условия для отдыха, 
работы, учебы. Но нет-нет

да в разговорах у девчат 
слышатся грустные нотки. 
Казалось бы, предусмотре
ны все удобства, а настрое
ние у жильцов неважное. 
Почему?

Не будем гадать, прой
дем по общежитию, пого-

Занятия в школе № 82 давно кончились, 
но ребята 1 «В» домой почему-то не спе
шат. В классе удивительно празднично 
и оживленно. Под руководством молодой 
учительницы Розы Николаевны Рахи
мовой — идет подготовка к вечеру сказок. 
Сидят за партами Красная Шапочка и Со
ловей-разбойник, Мышонок и Заяц.

Школьная доска превратилась в празднич
ный домик.

Вечер обещает быть интересным. Столпи
лись ученики вокруг Розы Николаевны и 
слушают ее. Сейчас она главный герой. 
Будет ли вечер сказок интересным — за
висит от-нее.

На снимке: Роза Николаевна Рахимова.
Фото А. Санатина.

варим с его жильцами, с 
комендантом, вахтерами. 
Как и во всех зданиях та
кого типа, здесь есть рас
писание для приема гостей. 
Как новоселы, так и вахте
ры, очевидно, должны при
держиваться единых требо
ваний. Если одна из сторон 
не выполняет этих условий, 
другая старается навести 
порядок. И здесь доходит 
порой до смешного. Вышла 
девушка выносить ведро на 
улицу, а обратно ее не пу
скают.

— Хоть я тебя и знаю, 
но пропуск ты все-таки 
предъяви, — говорит вах
тер.

На фоне этой бдительно
сти мрачнеют веселые лица 
новоселов.

Может быть, комендант 
общежития Таисия Иванов
на Колтышева поможет нам 
разрешить этот вопрос. Де
вушки не раз уже испытали 
на себе ее крутой характер. 
Доставалось правым и ви
новатым. Не о том разго
вор. Может быть, есть у 
Т. И. Колтышевой претензии 
к девчатам. Лучше всего 
спросить об этом комен
данта.

Таисию Ивановну застаю 
на рабочем месте с телефо
ном в руках и даже краем 
уха улавливаю конец разго
вора. «Да нет, нынче пока 
спокойно. Получка-то вчера

была... Дружинников? .Вы
зывали...».

Из рассказа коменданта 
узнаю, что «посетительские 
дни» и пропуск в общежи
тие не так уж нелепы по 
местным условиям. День 
получки на заводе железо-к 
бетонных изделий для жен
ского общежития — день 
осады. По одну сторону 
подвыпившие молодые пар
ни, желающие во что бы то 
ни стало попасть в гости, 
по другую — комендант с 
вахтерами. К согласию сто
роны приходят редко и раз
решается этот конфликт 
обычно с помощью мили
ции или дружинников.

Вот тут-то и запутался 
клубок. И кончика верного 
ухватить никто не может. С 
одной стороны, налицо пе
регибы в многочисленных 
запретах и правилах. А с 
другой стороны, если поду
мать, — без них не обой
тись. Где же выход из по
ложения? Послушаем одну 
из девушек.

Работает она на заводе 
около двух лет компрессор- 
щиком, учится в Уральском 
государственном универси
тете им» Горького на био
факе. Из недолгого разго
вора с Ниной Черных я по
нял, что эта девушка не из 
тех, которые не знают, как 
проводить свободное вре
мя. Учеба! Еще в школе 
мечтала о биологии, и вот 
мечта сбылась. Для нее до
суг — не смутные мысли о 
долгом и скучном вечере в 
общежитии. Забот, как и у 
всякого студента, у Нины 
хватает. К сожалению, сту
дентов в общежитии немно
го. Но это не говорит о том,

что остальные должны ску
чать. Из трехсот девчат, на
верное, можно выбрать лю
бителей танцев, песен. Да 
мало ли интересных дел 
можно затеять в таком кол
лективе.

В общежитии создан 
культбытсовет. Правда, вся 
его работа дальше заседа
ний не идет. Надеются 
жильцы, что члены культ- 
бытсовета скоро перейдут 
от слов к делу. И девчата 
ждут таких изменений с не
терпением.

Есть в общежитии и вос
питатель В. П. Васильченко. 
Только вот в красном угол
ке ее не увидишь, помеще
ние постоянно закрыто на 
замок.

— Общежитие построено 
не для того, чтобы каждый 
жил сам по себе, — гово
рят девушки. — Мы долж
ны лучше узнать друг дру
га, чтобы жить интереснее, 
жить одной дружной семь
ей. По-моему, это и есть 
спасительная ниточка, ухва
тившись за которую, можно 
распутать весь клубок.

В общежитии есть спорт
зал, фотолаборатория, но 
они пустуют. Пытались орга
низовать кружок лыжников. 
Девушки очень этим инте
ресовались. Но дело дальше 
разговоров не пошло. По
чему бы воспитателю не по
мочь девчатам в интерес
ном начинании. Это ведь ее 
прямая обязанность.

А.СЕМЕНОЗ.
Ж
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